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业主在家就可投票选管家
济南将建业主自治表决系统，并在50个小区建联席会议制度

本报3月5日讯(见习记
者 蒋龙龙 通讯员 门
波 祥娟 ) 近日，济阳县
对涉及公车私用接送孩子
上学的三个单位进行了通
报批评，并对相关单位负责
人进行了约谈。

为进一步贯彻落实中
央关于改进工作作风的决
定，济阳县要求全县各级各
部门进一步加强公务用车
管理，扎紧“篱笆”防公车私
用。

近日，济阳县纪委组织
检查组利用早中晚时间，对
公车接送孩子上学、停靠餐
饮场所等行为进行了明察
暗访，共发现3个单位的3辆
公车，无视规定，送孩子上
学。随后，县纪委、监察局主
要负责同志对相应单位的
相关负责人进行了约谈，并
对私用公车的情况予以通
报批评。

“对公车私用，我们将
发现一起处理一起”，县纪
委相关负责人告诉记者，下
一步还将出重拳规范公车
使用。一是建立明察暗访公
车私用的长效机制，提高专
项治理工作人员对公车私
用的“发现力”。二是引入群
众监督和媒体监督机制，使
公车私用无从遁形。

本报3月5日讯 (记者 喻雯
见习记者 陈玮) 5日，记者从济
南市住房保障和房产管理工作会
议上获悉，今年济南将建立以街道
办事处牵头的联席会议制度，年底
全市建立联席会议制度的小区不
少于50个。此外将开发建设业主自
治表决系统，实现业主大会表决方
式的信息化。

5日，济南市住房保障和房产
管理局局长刘胜凯介绍，今年物业
管理要在继续保持目前省内领先
的基础上，力争使全市的维修资金
管理、旧小区房屋维修、物业管理
联席会议、业主表决机制等四项工
作跨入全国先进行列。

刘胜凯说，要积极引导各小区
创新管理机制，建立以街道办事处

牵头的联席会议制度，年底全市建
立联席会议制度的小区不少于50
个。

什么是联席会议制度？对此，
济南市房管部门有关负责人解释，
这比业委会自治的操作性要强。这
种制度由街道办事处或乡(镇)人民
政府牵头，社区居民委员会、公安
派出所、物业服务企业、业主委员
会或者业主代表、专业经营单位和
城管执法、物业管理等多个部门共
同参与。这样一来，就能够及时了
解小区的动态，汇总业主的诉求
等。“办事处牵头组织，这也明确了
办事处的职责，这与业委会相比，
作用可以更好地发挥。”

在小区建立物业管理监督员
制度，在全市聘请总数不少于3000

名业主为物业服务监督员，年内对
物业服务的有效投诉率同比降低
50%。

“为了完善业主自治机制、创
新社会管理提供科技支撑，我们还
将开发建设业主自治表决系统，实
现业主大会表决方式的信息化。”
刘胜凯说，这也是破解业主自治程
序难题的有效做法。

什么是业主自治表决系统？对
此，房管部门有关负责人解释，业
委会成立前的筹备组需要20%以上
的业主同意,业主大会决议也需要
业主投票表决……而从目前的实
际情况来看,在投票时并不一定是
业主本人,也会出现一人多投等问
题,从而导致投票的真实性打了折
扣。业主自治表决系统就可解决这

种尴尬。参与自治表决的必须是房
屋所有权人。为确保这一点，他们
将会把小区业主的准确信息先录入
系统。投票者如果不是业主，将被自
动拒绝。有了这一前提，他们将通过
短信、网络、二代身份证识别等方式
进行投票。短信平台会向业主发信
息告知投票，提高业主参与度。每名
业主会有相应的用户名密码，在家
就可以投票。这样一来，可以加大
业主对小区自治的参与度。

为了实现物业企业优胜劣汰，
今年还将对违规、违约的物业企业
及时进行查处、曝光，每季度公示
全市物业企业的基本信息、业绩信
息、警示信息，逐步实现物业企业
优胜劣汰，让业主自主选聘物业企
业。

本报3月5日讯(记者 喻雯
见习记者 陈玮) 开发商超规划
建设是省城不少小区存在的问题。
5日，在济南市住房保障和房产管
理工作会议上，济南市委常委、
副市长孙晓刚说，目前规划局等部
门正在研究相关措施，扭转房地产
超建、多建的局面，做好监管工作，
让超建多建的房子卖不出去。

市民张先生是锦绣泉城小区
的住户，按照购房合同，他所购的
房子在2009年7月正式交付，合同
规定，开发商应在房子交付720个
工作日内为业主办理房产证,逾期

一日，将按照购房总额万分之零点
五赔付。张先生称，“到目前逾期时
间已经一年多了。”但与万元的违
约金相比，他们更盼着房产证赶紧
办下来。

据了解，该小区房产证逾期尚
未办理的只有6号、7号、24号三栋
居民楼。7号楼业主张先生称，牵扯
居民300户，约占整个小区全部住
户的 1 / 7。而一二期的业主则证
实 ,他们很早已经办理了房产证。
房产公司内部人士透露，三栋楼
不能办证的原因是“面积超了一
点”。但超了多少，为什么要超，

超规建设销售过程中是否通过规
划、建设部门的审查等问题，没有
明确答复。

5日，在全市住房保障和房产
管理工作会议上，孙晓刚指出，要
严厉打击房地产违规开发和欺骗
消费者的行为，这是个大事。开发
商恶意违规，不按相关条例建设，
多建、超建的房屋卖给老百姓，在
这个问题的解决方式上，按照相关
条例，要进行没收、拆除。“卖到老
百姓手里，没收谁的？拆谁的？”说
到这里，孙晓刚加重了语气，“只有
一条路！严厉打击，做好监管工作，

不能超建！”
孙晓刚表示，不光要做好前期

审批，非常重要的是批后的监管。
审批有很高的行政成本和人的努
力，最后监管没到位，盖了一堆违
章建筑，这个局面要扭转。

据了解，规划局等部门正在研
究相关措施。孙晓刚提出，现在有
些房地产开发商的房子合法不合
法都敢上网卖，要研究一套办法，
不让不合法的房子卖出去。“可以
给房子编上号，防止违规房子卖
出，相关部门之间进行配合，加强
市场监管。”孙晓刚说。

“要让超建的房子卖不出去”
济南规划部门正在研究相关监管措施
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